

## **Aide d'urgence au Népal (d'ici au 1er-5 juin 2015) :**

### **Action ciblée sur un village : Salme**

Suite aux deux tremblements de terre qui ont touché le Népal le 25 avril et le 12 mai 2015, un collectif de chercheurs rattachés à des institutions françaises s'est mobilisé afin de venir en aide à des villages sinistrés. Dans la zone de l'épicentre, la situation est dramatique. Au-delà des dommages humains et de la destruction des maisons, des écoles et des édifices religieux, les villageois ont perdu leurs réserves de grains et de semences, leurs outils pour travailler la terre et les forges pour les fabriquer, leur bétail qui permettait le labour et la fumure des champs, les moulins pour moudre le grain, les mini centrales hydro-électriques. Toute l'économie villageoise est sinistrée. Dans l'immédiat, les villageois sont confrontés à une grave pénurie de semences, alors que la période de semis et de repiquage devrait avoir commencée. Par ailleurs, ils doivent préparer des abris pour affronter les fortes pluies de mousson et la grêle qui viendront s'abattre sur la région début juin et jusqu'à la fin du mois de septembre. Les quelques routes et pistes ne seront alors plus praticables et de forts glissements de terrain rendront la région dangereuse et inaccessible.

Dans un premier temps, nous avons décidé d'apporter notre aide à l'un de ces villages, *Salmé* (525 familles, soit plus de 2 000 habitants), car c'est l'un des plus touchés du district de Nuwakot (situé au nord-ouest de Kathmandou), plus aucune maison n'y étant habitable, mais aussi parce que la recherche française a de longue date noué des liens forts avec ce village : des années 1980 aux années 2000, de nombreux chercheurs, stagiaires et étudiants de l'INRA ou du CNRS s'y sont succédés. Des liens ont été maintenus avec les villageois, qui se sont manifestés après le séisme pour demander de l'aide, l'aide nationale ou internationale n'étant pour le moment pas présente sur place. Un premier acheminement d'urgence a pu être organisé début mai (4 300 euros récoltés), permettant de distribuer à chaque famille 15 kg de céréales, du sel, du sucre, une bâche et une couverture. Un chercheur CNRS a pu accompagner sur place le camion acheminant ces denrées de première urgence (voir ci-joint le texte rendant compte de cette visite ainsi que quelques photos de Salmé prises après le premier séisme). Il a dressé avec les villageois un premier bilan des destructions mais surtout des besoins vitaux immédiats, avant l'arrivée de la mousson. Il manque ainsi de toute urgence des semences, des plaques de tôles pour s'abriter (qui seront réutilisées lors de la reconstruction des maisons à l'automne), des outils et des barils de conditionnement pour conserver au sec des réserves. Ces besoins ont été évalués à 285 euros par famille, soit une somme de 150 000 euros pour l'ensemble du village. C'est une somme importante à réunir en peu de temps, mais nous sommes assurés qu'elle atteindra, sans détours, une population déjà marginalisée et totalement démunie. Les villageois se sont organisés sur place en un comité de 12 personnes avec lesquels nous sommes en contact. Ils représentent les différents quartiers et familles du village et se chargeront de l'achat des denrées et du matériel, de son transport et d'une distribution équitable. Plusieurs chercheurs resteront en contact avec eux tout au long de la mise en œuvre de cette aide.

Afin d'envoyer aux 525 familles du village l'argent qui leur permettra de traverser la mousson et de ne pas hypothéquer leurs prochaines cultures, nous organisons cette collecte dans l'urgence (les délais de virements et d'acheminement sont longs et la mousson commence début juin). Par ailleurs, afin de participer à la phase de reconstruction cet automne, nous mettons nos connaissances et notre expérience du terrain à la disposition des professionnels de l'aide humanitaire.

Les dons peuvent se faire par chèque ou par virement bancaire au compte de l'association ASVHMAVI (RIB à la suite). Le nom de "Salmé" doit absolument apparaître dans l'objet du virement ou au dos du chèque pour que l'argent soit utilisé pour cette action. Les donateurs qui désirent obtenir un justificatif pour une déduction d'impôts pourront en faire la demande par mail à l'adresse <[recherche.nepal@gmail.com](mailto:recherche.nepal@gmail.com)>, en indiquant leur adresse postale, la banque utilisée, le montant du don et la date du virement.

N'hésitez pas à faire circuler le plus largement possible cet appel auprès de vos différents réseaux.

*Cette action est organisée au sein du Réseau Chercheurs Népal (<https://reseauchercheursnepal.wordpress.com/>), réseau d'une soixantaine de chercheurs, enseignant-chercheurs et étudiants de toutes disciplines des sciences humaines et sociales et sciences de la terre et de l'environnement, spécialistes du Népal et de l'Himalaya, qui se mobilisent pour soutenir le Népal sinistré.*

Chèques ou virements au compte de l'Association Scolaire Victor Hugo  
(important : indiquer « Salmé » dans la correspondance et sur le chèque) :

à l'ordre de :

« ASVHMAVI Nepal »

143 chemin de Limon

38670 CHASSE SUR RHONE

La Banque Postale (20041)

IBAN : FR80 2004 1010 1709 5117 0N02 842

BIC : PSSTFRPPGRE

Association loi 1901 n° RNA : W383002921

Téléphone : 06 71 06 01 35

courriel : [asvhmavi.nepal@laposte.net](mailto:asvhmavi.nepal@laposte.net)